

PRI DE L'ABONNEMENT  
Edition Quotidienne.  
L'AN 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25  
Les abonnements se paient d'avance.

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT  
Edition Hebdomadaire.  
L'AN 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25  
Les abonnements se paient d'avance.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS. 82ème Année.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI, 20 OCTOBRE 1908

## Télégraphie mentale.

M. Gaston Méry publie, dans l'«Echo de la Nouvelle-Orléans», un curieux article sur la transmission mentale des nouvelles.

Il y a juste cent ans qu'à la Société des Antiquaires de France, lors de l'Académie Celtique, un débat s'éleva entre deux érudits, Baudouin et de Barral, sur ce passage des «Commentaires» où il est dit que la nouvelle de la défaite des Romains à Orléans (Genabum) parvint en quelques heures aux habitants d'Anvergne.

«La nouvelle», écrit César, passa bientôt à toutes les cités de la Gaule, car, dès qu'il arrive quelque chose de remarquable et d'intéressant, les Gaulois l'apprennent par des oris à travers la campagne, et d'un pays à l'autre. Ceux qui les entendent les transmettent aux plus proches, comme on fit alors. En effet, la première veille n'était pas écoulée, que les Arvernes avaient eu connaissance de Genabum, au lever du soleil, c'est-à-dire à 160 milles de chez eux.

Baudouin et Barral ne doutaient pas de l'explication de César; ils présentaient pour démontrer qu'en Gaule, grâce à des postes de veilleurs placés de distance en distance, on se transmettait les nouvelles par la voix. Ils discutèrent seulement sur le nombre des signaux nécessaires. Baudouin estimait que 176 vigies eussent été suffisantes. De Barral prétendait qu'il en fallait le double. Ce troisième académicien soutint que, tout bien compté, il n'était point possible de transmettre par la voix une nouvelle d'Orléans en Anvergne, si on ne disposait d'au moins 2 630 créneaux.

«Ces bons savants», fait observer Méry, manquaient d'évidence de bases pour leurs calculs. Baudouin et de Barral n'avaient aucune espèce de notion sur ce que nous appelons aujourd'hui, suivant les cas, la «télégraphie» ou la «transmission de pensée».

De nos jours, le contraire, sans doute, s'observerait et la rapidité de la propagation des nouvelles chez les Gaulois ne s'épouvanterait pas par un autre ordre de signaux que des signaux matériels.

Ce que César a observé chez les Gaulois, des contemporains l'ont observé dans l'Afrique Centrale. Je trouve, dans les «Débats» qui ont une revue au glacier, «Spécial», un certain nombre de ces très intéressants. Je n'en détache que quelques-uns.

Un officier anglais raconte qu'en septembre 1898, étant à Freetown avec un détachement de troupes indigènes, il vit un jour accourir un sergent noir, très excité, qui annonça qu'une grande bataille avait eu lieu; un indigène avait parlé d'un «beau» coup grand combat, beaucoup «noirs partis morts, tous blancs» vivants excepté un petit bout! L'officier crut qu'il s'agissait d'une escarmouche, comme il y en avait tant, hypertrophiée par l'imagination; mais le lendemain, il comprit que la rencontre, dont un résumé concis, mais encore substantiel, lui avait été donné, n'était autre que celle dont le souvenir reste lié au nom d'«Omdurman»: un télégramme confirmait et complétait les renseignements du soir. On ne sait pas comment ceux-ci avaient voyagé.

«Il en fut de même dans un autre cas, celui de la bataille de Rosebait en 1895 sur le Nil Bleu. Le major H... était en route, amenant des troupes auxiliaires destinées à renforcer précédemment celles qui participaient à l'action. Ces dernières livrèrent le combat le 26 décembre. Le 27, un indigène annonça à l'officier qu'une bataille avait eu lieu, qu'elle s'était livrée et qu'il avait d'abord fait déloger l'ennemi d'une lieue; exactement ce qui avait eu lieu. L'officier nota tout sur ses notes. Une semaine après, il rejoignit les troupes et l'apprenait que le renseignement était parfaitement correct. Or, dit-il, il est impossible, vu la distance, que la nouvelle ait été apportée par un message ou une série de messages, avec relais.

Le docteur Blackburn rapporte d'autres cas non moins curieux, celui-ci notamment:

## Le contre-amiral Sperry se rend à Tokio.

Tokio, 19 octobre.—Le contre-amiral Sperry et les officiers d'état-major de l'escadre sont partis ce matin à 9 heures de Yokohama, par train spécial, à destination de Tokio.

Sur tout le parcours du chemin de fer se pressait une foule nombreuse et les manifestations de sympathie n'ont pas été ménagées aux officiers américains. A leur arrivée à Tokio les officiers ont été reçus par un comité composé de représentants de divers ministères.

Le secrétaire Jay et tout le personnel de l'ambassade américaine étaient aussi à la gare.

Au moment où les distingués visiteurs quittaient la station pour prendre place dans les voitures dix mille enfants massés devant la gare ont entonné l'hymne national américain. Cette manifestation a produit une profonde impression sur l'assistance.

De la gare les officiers furent conduits au palais de Shita qui a été mis à leur disposition pendant toute la durée de leur séjour à Tokio.

## Le Tzar Ferdinand est en faveur de la paix.

Paris, 19 octobre.—Le gouvernement français a été officiellement avisé aujourd'hui que le Tzar Ferdinand de Bulgarie avait l'intention de donner une preuve convaincante de ses sentiments pacifiques sous forme d'une lettre adressée au président Fallières.

Le gouvernement turc a aussi été avisé que le plus sincère désir du Tzar Ferdinand était de maintenir la paix dans les Balkans, et l'on espère que cette déclaration aura pour effet d'améliorer une détente dans les relations entre les deux pays.

## L'Italie accepte le programme de la conférence.

Londres, 19 octobre.—Le Foreign Office a été notifié ce matin, de l'adhésion de l'Italie au programme de la Conférence internationale ayant pour but le règlement de la question des Balkans.

## Une statue de Washington jetée dans la mer de Lugano.

Lugano, Suisse, 19 octobre.—Une statue en bronze de George Washington érigée sur le quai de Lugano a disparu pendant la nuit et l'on a tout lieu de croire qu'elle a été jetée dans la lac par des voyous.

Les habitants de la ville sont indignés de cet outrage. Cette statue avait été faite en 1851 pour la résidence de campagne d'un américain et avait été quelques années plus tard achetée par la municipalité de Lugano.

## Le vapeur «Velasquez» est totalement perdu.

Rio de Janeiro, 19 oct.—Les agents de la ligne Lamport et Holt à Rio ont reçu ce matin une dépêche leur annonçant que le vapeur «Velasquez», qui s'est échoué samedi près de Santos, ne pourrait être renfloué.

Tous les passagers du «Velasquez» ont été transférés sur le «Milton» de la même compagnie.

## La neige dans le Colorado.

Denver, Colorado, 19 octobre.—Un ouragan, accompagné de pluie et de neige, règne depuis 48 heures dans le nord-est du Colorado. Les montagnes de la région sont recouvertes d'une épaisse couche de neige.

Les communications télégraphiques et téléphoniques sont interrompues en nombre d'endroits, et l'on rapporte plusieurs accidents de personnes survenus au contact de fils électriques bûchés sous le poids de la neige.

## Protestation des Serbes de San Francisco.

San Francisco, 19 octobre.—Les Serbes résidant à San Francisco se sont réunis ce soir en mass meeting à la salle de Golden Gate, pour lancer un mouvement en faveur de l'indépendance de la Bosnie Herzégovine, les deux provinces turques qui ces jours derniers, ont été annexées par l'Autriche.

Une résolution dénonçant la tyrannie du gouvernement autrichien a été adoptée à l'unanimité aux acclamations enthousiastes de l'assemblée.

## Condamnation d'un ex-député russe.

Nijni Novgorod, Russie, 19 octobre.—M. Vassili C. Archangelski, un député à la seconde Douma, a été condamné aujourd'hui à six ans de travaux forcés pour participation aux actes de l'organisation révolutionnaire connue sous le nom de «Ligue des Paysans».

Onze autres membres de la Ligue ont été condamnés à des peines variant de 4 à 15 ans de prison.

## Collision de trains.

Newton, Kansas, 19 octobre.—Le train de voyageurs No 17, est entré en collision avec un train de marchandises ce matin, près de la station de Braddock.

Le mécanicien et le chauffeur ont été tués et 25 voyageurs blessés.

## Retour des cuirassés «Maine» et «Alabama».

Portsmouth, N. H., 19 octobre.—Les cuirassés «Maine», après avoir accompli le tour du monde, est arrivé ce matin à 315 heures à l'arsenal de Portsmouth.

Le cuirassé «Alabama» qui naviguait de conserve avec le «Maine», arrivera à New York demain matin.

Ces deux navires avaient quitté la rade de Hampton le 16 décembre 1907, «en même temps que l'escadre de l'Atlantique, dont ils ont été détachés à l'arrivée à San Francisco».

## Démonstration anti-autrichienne à Antivari.

Berlin, 19 octobre.—Le correspondant du «Tagblatt» à Vienne annonce qu'il y a eu ce matin une escarmouche entre la garde navale autrichienne et une bande de Monténégrins à Antivari.

Le texte de cette dépêche est le suivant:

«Une bande monténégrine a menacé ce matin le consulat autrichien à Antivari. Une escouade de marins des navires de guerre autrichiens mouillés dans le port, fut immédiatement envoyée à terre pour protéger le consul. Quelques coups de feu, qui n'ont atteint personne, ont été échangés entre la populace et les marins.»

## Vapeur anglais arrêté par un torpilleur autrichien.

Berlin, 19 oct.—Le correspondant du «Tagblatt» à Budapest, annonce qu'un torpilleur autrichien a arrêté ce matin à l'entrée du port de Cattaro, un navire de commerce anglais, chargé d'armes et de munitions pour le Montenegro.

## L'Allemagne propose de soumettre l'incident de Casablanca au tribunal d'arbitrage.

Paris, 19 octobre.—Le «Petit Parisien» annonce aujourd'hui que l'Allemagne a proposé au gouvernement français de soumettre au tribunal d'arbitrage de la Haye le récent incident de Casablanca survenu à la suite de l'arrestation de déserteurs de la Légion étrangère.

Cet incident, dans lequel le consul allemand de Casablanca a cherché à favoriser la désertion de légionnaires de nationalité allemande, a soulevé de violentes polémiques dans la presse des deux pays.

## Le mariage Abruzzi-Elkins.

Rome, 19 octobre.—Le public s'occupe beaucoup en ce moment des projets matrimoniaux du duc des Abruzzi et les journaux annoncent ce matin que le mariage a été fixé à une date rapprochée et que le roi a finement donné son consentement.

## En Aeroplane.

Impressions de Frantz Reichel, qui prit place ces jours derniers dans l'aéroplane de W. Wright:

Nous étions partis. Ce fut tout d'abord la curiosité et subite impression d'un plongeon dans l'espace qui me donna un coup à l'estomac; j'entendis la chute sous moi du chariot qui portait l'aéroplane. Nous avions quitté le rail, et tout de suite ce fut très doux: un bercement dans le tonnerre du moteur qui quant à moi et avec courage. Dans le bruissement pressé des hélices, nous volions. Je me tendis de tout mon être pour bien voir, bien sentir, raidi, n'osant bouger, remuer.

Obsédant à l'action du gouvernail, le grand oiseau blanc qui nous portait s'était élevé et nous nous le soulevait, fuyait. Nous filions vers l'horizon de dunes de sable et de collines de sapins avec la contradictoire sensation d'un glissement vertigineux, mais tapageur, dans le fluide et le mouleux. C'était étrange et exquis. L'air m'arrivait en un courant rapide, mais égal; il coulait sur moi la vie, caressant, mais non brutal. Je pouvais garder les yeux grandement ouverts: il me baignait, mais ne me fouettait pas.

## DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

L'Allemagne propose de soumettre l'incident de Casablanca au tribunal d'arbitrage.

Paris, 19 octobre.—Le «Petit Parisien» annonce aujourd'hui que l'Allemagne a proposé au gouvernement français de soumettre au tribunal d'arbitrage de la Haye le récent incident de Casablanca survenu à la suite de l'arrestation de déserteurs de la Légion étrangère.

## En Aeroplane.

Impressions de Frantz Reichel, qui prit place ces jours derniers dans l'aéroplane de W. Wright:

Nous étions partis. Ce fut tout d'abord la curiosité et subite impression d'un plongeon dans l'espace qui me donna un coup à l'estomac; j'entendis la chute sous moi du chariot qui portait l'aéroplane. Nous avions quitté le rail, et tout de suite ce fut très doux: un bercement dans le tonnerre du moteur qui quant à moi et avec courage. Dans le bruissement pressé des hélices, nous volions. Je me tendis de tout mon être pour bien voir, bien sentir, raidi, n'osant bouger, remuer.

## DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

L'Allemagne propose de soumettre l'incident de Casablanca au tribunal d'arbitrage.

Paris, 19 octobre.—Le «Petit Parisien» annonce aujourd'hui que l'Allemagne a proposé au gouvernement français de soumettre au tribunal d'arbitrage de la Haye le récent incident de Casablanca survenu à la suite de l'arrestation de déserteurs de la Légion étrangère.

## En Aeroplane.

Impressions de Frantz Reichel, qui prit place ces jours derniers dans l'aéroplane de W. Wright:

Nous étions partis. Ce fut tout d'abord la curiosité et subite impression d'un plongeon dans l'espace qui me donna un coup à l'estomac; j'entendis la chute sous moi du chariot qui portait l'aéroplane. Nous avions quitté le rail, et tout de suite ce fut très doux: un bercement dans le tonnerre du moteur qui quant à moi et avec courage. Dans le bruissement pressé des hélices, nous volions. Je me tendis de tout mon être pour bien voir, bien sentir, raidi, n'osant bouger, remuer.

### D. H. HOLMES CO., Ltd.

Maison Etablie en 1842.

Paris. NOUVELLE-ORLEANS. New-York.

L'Assortiment le Plus Vaste et le Plus Complet des Marchandises les Plus Fines Jusqu'aux Plus Ordinaires de Tous les Magasins à Départements de Sud.

NOUS GARANTISSONS

Nos prix comme étant aussi réduits sinon plus que ceux des autres établissements pour les mêmes articles. Le style, la valeur, les conditions et l'usage de tout article sont exactement ce qu'ils sont représentés. Chaque achat sera une transaction satisfaisante, attendu qu'aucun article ne sera considéré comme conclu tant que le client ne s'en montrera pas content.

BILOXI, MISS, 12 JUIN 1908.

MON CHER MR. TEBALD: (L'Homme Qui Rit)

Je n'ai l'honneur de vous connaître que de réputation, mais le vers que vous avez écrit sur moi est si bon que j'ai voulu vous en dire un peu plus. J'ai même écrit un petit livre sur vous. C'est un livre qui est très intéressant et qui est très utile. Je vous prie de m'en envoyer un exemplaire. Je vous en remercie d'avance.

PETEY PARLEY.

### W. G. TEBALD,

217 à 223 RUE ROYALE, NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.

Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marché au Sud.

### VOULEZ-VOUS UN PIANO

DE PREMIERE CLASSE

On peut acheter un piano de première classe à un prix très bas. Nous avons un grand assortiment de pianos de toutes marques et de tous prix. Nous vous garantissons la qualité et la valeur de nos pianos.

GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

### NOTRE OFFRE DE PRIME

Compte pour toute la semaine. Lisez et relisez jusqu'à ce que vous compreniez bien ce que signifie ce que vous donnez quelque chose pour rien.

A chaque paiement au comptant sur l'achat d'un nouveau piano, nous vous allouons un Cinquième en sus du montant payé. Ainsi pour un premier paiement de \$10 nous vous donnerons un reçu de \$12 et ainsi de suite en proportion—accroissant toujours Un-Cinquième de plus qu'il n'est payé.

Faites des recherches sur cette offre—voyez notre liste de Pianos nouveaux et de ce que vous pouvez gagner en le faisant.

### JUNIUS HART PIANO HOUSE

LIMITED

J. P. SIMMONS, Président et Directeur.

840 Rue du Canal.

### M. et Mme LEON DE FONTEYNES

Ont ouvert des

### COURS DE CHANT ET DE PIANO

au magasin de musique de M. Grunewald, RUE DU CANAL, 735.

et donneront des leçons à domicile.

1er oct-1908

### HOTEL BUSH

PIAN EUROPEEN.

NOUVELLE-ORLEANS

Coin des rues Iberville et Dauphine.

Entrée rue Dauphine.

A un lieu de repos de la Nouvelle-Orléans, un hôtel de la Maison Bush, c'est à dire de D. E. Bush, à deux lieues de la Station Terminal, à proximité des Théâtres, des Casinos et des lieux de divertissement. Les voyageurs y sont aussi l'objet de soins particuliers.

Entièrement moderne et de première classe: confort, chauffage, éclairage et téléphone dans chaque chambre.

Costs, chambres, équipements convenables en Février d'été.

Prix: \$1.00 à \$2.00 par jour. Avec bain \$1.50 à \$2.50 par jour.

Nos prix d'été sont progressés et peuvent servir. Une chambre avec bain et toilettes \$3.00 par jour.

RUFON C. BUSH, Propriétaire.

6 et 10th, Géral.

1er oct-1908

### LAZARD'S

COSTUMES D'ECOLE POUR GARÇONS

Mérez, n'achetez pas les habits de vos enfants avant d'avoir vu notre nouvel étalage d'Automne. Il y a dix contre un à parier que vous ne trouverez pas ailleurs des articles d'une pareille valeur. Des Knickerbockers, Marins, Rabies, etc. de tous nouveaux genres et nouvelles nuances... \$8.00 et plus.

C. LAZARD CO., Ltd.

608-610 Rue du Canal.